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“并且知道你是从小明白圣经。这圣经能使你因信基督耶稣有得救的智慧。”（

提后3：15） 
  
时代重演得何等奇妙！正像我刚才读这一章圣经时所说的那样，保罗关于他的时

代的警告，现在这个时代也相当需要。黑暗再一次加深，浓雾笼罩着我们的脚步。恶

人和迷惑人的越久越恶，许多人掩耳不听真道，偏向荒渺的言语。现在也是如此，我

们对此不必惊奇。只要我们还要面对一样的人的本性，一样缠绕人类的罪，真理同样

受到攻击，面对激发人去行一样的恶事的那同一位魔鬼，历史就必会重演。 
但是弟兄们，当同样的恶事临到，我们就要用同样的方法来对付它们。当从前带

来极大伤害的疾病出现，医生就会找从前曾经治好这病的药物。在属灵的事情上我们

也一定要如此行。我们必须要明白在保罗那个时候，虚假的教训像疟疾一样弥漫在空

气中，他是怎样对付这些的。 
很奇妙的是，作为一个原则，这做法是多么简单，他所讲的一切是真的有效。如

果在科学上，或机械设备上有所发现，开头它都是复杂的，正是因为它还不完全；但

所有的改进都使得事情越来越简单。在属灵的教训上也是如此。当我们找到真理的时

候，我们就把多余的事情抛弃了。 
让我们不要说，为了对付属灵世界里现今的问题我们要去发明聪明的方法，而是

让我们去使用那在保罗的时候如此有效的那伟大的解决之道。保罗亲自向年轻的提摩

太教导福音，不仅让他听他的教训，还让他看他的行为。我们不能强迫人接受真理，

但我们可以使我们的教导清晰有力，使我们的生活和我们所教导的相一致。真理和圣

洁是抵抗谬误和不义的最有效方法。使徒对提摩太说：“但你所学习的，所确信的，

要存在心里。因为你知道是跟谁学的。” 
他然后讲了另外一个极为有用的方法，是对这位年青的传道人极有帮助的——就

是他从小就明白圣经。这对年轻的提摩太来说，是他最好的保障之一。他幼年所得到

的教训像锚一样支持着他，救他脱离这世代可怕的暗流。这位年青人是多么有福，使

徒对他可以这样说，“你是从小明白圣经。这圣经能使你因信基督耶稣有得救的智慧

。” 
弟兄们，为将要临到的争战作好准备，我们只要去传讲福音，活出福音，还务必

要教导孩子神的话语。我们要特别留心最后这一点，因为神从婴孩和吃奶的口中，使

仇敌闭口无言。幻想用人的学问去抵挡人的学问，或者用撒但驱赶撒但，这是徒劳的

。不，火蛇在哪里咬人，就要在哪里举起铜蛇，人看它就要活了。把孩子们带出来，

举起他们，把他们小小的眼睛转向神所命令的方法；因为看，仍然还有生命——就有

生命，抵挡那现在正毒害着人的血液的那蛇的各样毒液。 
除了升起的太阳，没有什么可以胜过午夜；若不是那照在每个人身上的光，这黑

暗的世界就没有了盼望。哦，公义的日头，请发光照射，云雾和黑暗就必要消失了。

坚持使徒的方法，就可以肯定得到使徒那样的成功。传讲基督，无论得时不得时，务

要传道，教导孩子。神保护他的田地不被稗子长满的其中一个主要办法就是早早地在

田里种下麦子。我今天早上要靠着圣灵的帮助来讲这个题目。 
追溯神在提摩太心上，在其他和他一样蒙眷顾的人心上所动的恩典的工作，我要

提醒你们，这工作是从小时候的教导开始的——“你是从小明白圣经”——第二，因

着救人的信心，这工作有生命，有果效——“这圣经能使你因信基督耶稣有得救的智



慧。”然后我们要留意，对提摩太的早年教育是产生出一种稳固的品格，再进一步，

它产生出极大的帮助。 
神的恩典在提摩太身上动工是从幼年的教育开始的——“你是从小明白圣经。”

请注意教导的时间。“从小”这个说法，如果我们把它看作是“从小孩子的时候”就

更好理解了；或者按着修订版的说法，“从还是婴孩的时候。”这不是指完全长成的

孩童，或年轻人，而是刚刚离开婴儿时期的小孩子。 
提摩太从他还是一个很小的孩子的时候起就明白圣经。毫无疑问，这个说法是为

了表明，我们往孩子的头脑里灌输圣经知识，再怎么早也不会过分。婴孩一早就可以

接受教导，这要比我们认识到的还要早。在一个孩子生命的头几个月里，他就已经比

我们想的要学习更多的东西。他很快就学会了他母亲的爱，和他自己要依靠；如果母

亲有智慧，他就会学习到顺服是什么，还有一定要把他自己的意志服从在一种更高的

意志之下。这要成为他将来一生的基调。如果他早早学会顺服和服从，这就要救他免

了他眼睛许多的泪水，也要免了母亲心里的许多泪水。如果婴孩时期没有培养，一种

很特别的优势就会失去了。 
孩子一开始有能力可以明白其他事物，他们就可以学习圣经。这是非常奇妙的事

实，是我听说，被许多教师证实的，就是孩子可以比读任何其他书更容易去学习读圣

经。我几乎不明白这是为什么，也许是语言简单的缘故吧；但我相信这是真的。孩子

可以领会圣经的事实，而一般历史的事件却可能会被忘记。圣经是切合各种年龄的人

的，所以它是适合给小孩子看的。如果我们以为一定要从别的什么东西入手，再引导

到圣经，我们就错了。圣经是适合每一个人看的书，它的某些部分是超过小孩所能理

解的，因为这些部分是超过我们当中最优秀的人所能理解的。在圣经里面有深奥的地

方，大鱼可以游泳；但也有羔羊可以涉水而过的小溪。有智慧的教师知道怎样带领他

们的小孩子进入青草地，来到可安歇的水边。 
我注意到，那因他的去世使我们许多人心情沉重的那位敬畏神的人，就是谢福斯

白瑞伯爵，他的一开始的对信仰的印象是由一位卑微的妇人带给他的。这使得他成为

一个敬畏神，对人友好的人的印象，是在育儿室那里得回来的。小小的阿希理有一位

敬畏神的保姆，她给他讲神的事情。他告诉我们他还没有七岁她就死了；这很明显证

明在幼年的时候，他的心就可以接受神的灵的印记了，这是籍着一个卑微的途径得到

的。那位我们不知其名，但因着她对这蒙拣选的孩子的神圣的教导而对神，对人作出

了不可估量的贡献的妇人，她要在妇女中要被称为有福。年轻的保姆，要注意了。 
孩子头七年的时候，把他们交给我们，靠着神的恩典，我们就可以挫败世界，肉

体，以及那要败坏这不灭的灵魂的魔鬼。这起初的岁月，泥是柔软有弹性的，可以深

深决定器皿的形状。不要说你们这些教导年轻人的人的工作，要比我们这些主要和年

纪大的人打交道的人的工作相比，有任何的低人一等。不，你们首先教导他们，你们

给他们的印象是首先的，要保持到最后；哦，愿这些是好的印象，只是好的印象！ 
一位老人在进天堂之前所想到的事情当中，最多的是那些当他还是坐在他母亲的

膝头上的时候所临到他的事情。当歌瑞博士临终时，他要人给他唱一首小孩子的赞美

诗，这正是我们人性的本能，它带领我们把生命两头的事情连在一起，完成一个全过

程。对老人家来说，孩子般的事情是最宝贵的。我们摆脱了那包围，阻挡我们的束缚

，又一次回到我们更为自然的自我当中；所以从前的歌曲挂在我们嘴边，从前的回忆

在我们的脑海里。我们童年得到的教训在头脑里留下深刻清晰的印象，七十年过去了

还留在那里。让我们留下这些印象，务必是为了最崇高的目的。 
我们也应当用心留意这所挑选的教师是何等令人羡慕。我们不会不知道是谁教导

年幼的提摩太。在这封书信的第一章保罗说，“想到你心里无伪之信。这信是先在你

外祖母罗以，和你母亲友尼基心里的。我深信也在你的心里。”毫无疑问外祖母罗以



和母亲友尼基是一起教导这小孩子的。除了父母，还有谁是应该教导孩子的呢? 提摩

太的父亲是希腊人，也许是一名异教徒，但这孩子很有福气，有一位敬虔的祖母，祖

母常常是所有亲属中最疼爱小孩子的了。他还有一位蒙恩的母亲，曾经是虔诚的犹太

人，后来也是一位坚信的基督徒，每天以教导她自己这宝贝儿子神的话语为快乐的工

作。哦，亲爱的母亲们，神交托给你们的是一个非常神圣的责任！他实际上是在对你

们说，“把这孩子接过来，为我养育他，我要付给你们工价。”你们蒙了呼召去装备

那将来为神所用的人，使他可以完全得到装备，预备行各样的善事。 
如果神让你们长寿，你们也许可以活着见到那可爱的孩子向数以千计的人传讲，

在你们心中泛起那甜美的回忆，在育养孩子时静心的教导带领这人去爱他的神，去事

奉他。那些认为妇女被她小小的家庭耽搁在家中，是什么事也不做的人，是反过来想

真实的情况。敬虔的母亲是不能舍弃她的家，换过来去敬拜的会堂的；但不要以为她

是失去了教会的工作；远非如此，她正是在为她的主做最好的事奉。母亲们，敬虔地

训练你们的后代，这是你们第一位，最迫切的责任。基督徒妇女，籍着教导孩子圣经

，就是在为主大大尽她们的本分，正如摩西给以色列人作判断，或者所罗门建造圣殿

一样。 
自从有世界以来，哎，现今基督徒的母亲和祖母是多么的少！教会已经认为用她

领养看顾下的教育，去补充家庭教育，是一件明智之举。教会把那些没有父母的孩子

置于她母亲般的照顾之下，我认为这是一件很得祝福的事。我为着我们许多的弟兄姊

妹感恩，他们把他们的安息日奉献出来，他们许多人还把他们一周晚上相当多的时间

奉献出来，用在教导其他人的孩子身上，这些孩子长大成人，几乎成了他们自己的孩

子。他们为了神的缘故，努力去向这些被他们自己父母忽略的孩子去尽父母的责任；

在这方面他们做得很好。 
让基督徒父母一个也不要陷入幻觉，以为主日学的目的是帮助他们减轻自己的责

任。首要的，最自然的事情就是基督徒父母照着主的教训和警戒养育他们自己的孩子

。让圣洁的祖母，满有恩典的母亲，和她们的丈夫一道确保他们自己的男孩女孩在主

的圣经上得到良好的教育。 
当没有这样的基督徒父母的时候，敬虔的人介入，这是好的，是明智之举。本应

该这样做的人没有尽这样的责任，其他人则承担过来，这是一件基督的工作。主耶稣

乐意看到有人喂养他的小羊，抚育他的婴孩；因为他的旨意是不让这些小子中的一个

灭亡。提摩太享有这么大的特别照顾，得到责任本来就是属于他们的人的教导；但如

果孩子得不到这样的照顾，愿神帮助我们，使我们都可以为这些孩子弥补他们遭受的

重大损失。热心的男女，进前来，为这充满喜乐的事奉而洁净自己，作好预备。 
留心这教导的主题。“你是从小明白圣经。”他得到引领，极为敬畏神的圣经。

我要强调“圣经”这个词。主日学首要的目标之一就是教导孩子对这些神圣的书卷，

这些被神默示的经文要有极大的敬畏。 
犹太人看重旧约胜过一切，尽管很不幸，他们中的许多人落入了对字句的迷信崇

拜，却失去了圣经的精义，然而他们对神的圣言的极大注重却是值得大大称赞的。 
今天我们更需要这种敬畏之心。我见过持古怪观点的人，但我不在乎他们的观点

，或这些观点是如何奇怪，我更关心，要弄清楚这些新奇思想的背后是什么。当我发

现，如果我证明他们的观点是不合圣经的，但我却一点也不能说服他们，因为他们根

本不在乎圣经怎么说，那么我就觉察到有一种原则性的东西，是比仅仅教义上的错误

更加危险的。这种对圣经的不以为然，是现今教会的那一大咒诅。 我们可以容忍意见

分歧，只要我们可以看到人是真心实意愿意去听从神命令的这本书。但是情形如果是

这本书对你没有什么权威，那么我们就不必有进一步的交往了，我们是在不同的阵营

，越早意识到这一点，对这牵涉的各方就越好。如果我们要在地上真的有一个神的教



会，圣经就必须被看作是神圣的，要受到敬畏。圣经出于神圣的默示，不是昏暗神话

和可疑传统的结果；它也不是因着适者生存而流传下来给我们的最好的人类著作的其

中一本。它一定要作为至为神圣的神无误的启示，被交给我们的孩子，被我们自己接

受。要大大强调这一点；告诉你的孩子，耶和华的言语是纯净的言语，如同银子在泥

炉中炼过七次。让他们对神的圣经的看重达至最高点。 
请留意提摩太得到了什么样的教导，他不仅是被教导去普遍敬畏神圣的事情，还

是特别地去明白圣经。他的母亲和祖母的教导是教导圣经。假设我们在安息日把孩子

们集中在一起，让他们高兴，使得时间快乐地流过；或者教导他们道德教育的方方面

面，像我们在平日所做的那样，我们做了些什么呢? 这样我们是没有做任何对得起时

间，对得起神的教会的事。假设我们特别留心去教导孩子们我们自己教会的守则和规

定，而不是把他们带到圣经那里；假设我们把一本是我们教会标准的书带到他们面前

，但不是专注于圣经——我们是做了些什么呢？ 
上面说的标准可能是对的，也可能不对，因此我们可能给了我们孩子真理或错误

的教导，但是如果我们专注于圣经，我们就不可能走偏差。有这作为标准，我们就知

道我们是正确的。这本书是神的话语，如果我们教导它，我们就是教导神要悦纳和祝

福的。 
哦亲爱的老师们——在这里我也是在对自己讲——让我们的教导越来越圣经化! 不

要因为我们的学生忘记我们说的而苦恼，而是祈求他们记得主所说的话。愿神关于罪

，义，将来的审判的真理写在他们的心里! 愿他们永远不会忘记神的爱，我们主耶稣基

督的恩惠，圣灵的工作的启示真理! 愿他们知道我们主赎罪的血的功德和必要性，他复

活的大能，和他再来的荣耀! 愿恩典的教义好像被一只铁笔刻在他们的脑海里，被钻石

的顶尖写在他们的心上，永远不被涂去! 如果我们可以确保这点，我们就不会枉然而活

了。现今主流的一代人看来是倾向离开神永远的真理；但如果福音被印记在升起的下

一代的记忆里，我们就不会绝望。 
关于这方面还有一点，看来年幼的提摩太得到如此的教导，这教导很有成效。保

罗说，“你明白圣经。”说一个孩子“明白圣经”，这是一件很好的事情。 
你可能会说，“我教了孩子圣经”，但他们明白圣经，这又是另外一码事。你们

这所有长大的人都明白圣经吗？我恐怕普遍上的知识是增加了，圣经的知识却是太罕

有了。如果我们现在进行一次考试，我怕你们中的一些人会在榜尾，黯然失色。但这

个孩子是明白圣经的，就是说，他对圣经非常熟悉。孩子们可以做到这一点，这不是

不可能达到的事情。亲爱的朋友，愿神祝福你们的努力，使你们的孩子可以明白对他

们的得救来说是一切必需的圣经。他们可以和母亲一样对罪有一个真正的认识；他们

可以和祖母一样对赎罪有一个清楚的认识；他们可以和我们任何一个人一样，对耶稣

的信心清清楚楚。那使我们得平安的事情不需要我们预备有许多的经历才能领受；它

们是最简单的事情。能走路的都能去看，一个孩子，他一开始会走路就可以看这些事

情。那种以为孩子不能领会福音全备的真理的看法是一种拦阻他们的极大错误，年纪

更大的人要变成小孩子一样才能进神的国。 
确确实实要为孩子立下一个好的根基。不要轻慢主日学的工作，也不要懒散去做

这工作。让孩子们明白圣经。让孩子去请教圣经，而不是任何人的书。 
我们讲的第二点就是，使人得救的信心给这个工作赋予了生命力。圣经不能救人

，但它可以使一个人有得救的智慧。小孩子可能明白圣经，却不是神的儿女。对耶稣

基督的信心是立刻带来救恩的恩典。许多宝贝的孩子在如此年幼的时候就被神呼召，

以致他们很难准确地说他们是在什么时候归正相信的；但那些相信的人一定是在某一

个时刻出死入生的。今早你不能通过观察说出太阳升起来的那一刻，但它的确升起来

了；一个时候它是在地平线之下，过了一个时候它就超过了地平线。一个孩子真正得



救的那一刻，不管我们有没有看见，就是他相信主耶稣基督的那一刻。也许好几年来

罗以和友尼基一直在教提摩太旧约圣经，而她们自己还不认识主耶稣；如果是这样，

她们就是在教导他预表，而没有那预表的本体 —教导他问题，却没有答案；但这一切

都是好的教导，因为这是她们那时所知道的一切真理。然而我们的任务要轻松得多，

因为我们能如此清楚教导关于主耶稣的事情，有新约可以解释旧约! 
我们岂不是可以盼望我们亲爱的孩子，可以在比提摩太更小的时候，认识到耶稣

基督是圣经的总纲和实质，因着相信他，可以领受能力作神的儿女吗？我提这件事情

，这很简单，因为我要所有的老师认识到，如果他们的孩子还不明白圣经里所有的教

训，如果还有某些更高更深的真理是他们的头脑还没有领会的，然而孩子只要一相信

，有着得救的智慧，就是得救了，这信心是在基督耶稣里的。按着圣经显明主耶稣的

样子去相信他，这肯定使人得救。腓利对那太监说，“你若是一心相信就可以。”我

们可以对每一个孩子说这同样的话；如果你对耶稣有真信心，承认他，你就可以承认

你的信心。如果你相信耶稣是基督，并信靠他，你就是真正得救的，就好像你已经长

满白发得救一样。 
请注意，因着这种对基督耶稣的信心我们继续在救恩中进步。我们相信基督的那

一刻，我们就得救了；但我们不是立刻就像我们应当的那样，希望的那样，满有智慧

。我们可能好像是糊里糊涂就得救了——当然我说的是相对而言；但最好我们可以说

出那在我们里面盼望的缘由，所以我们要有得救的智慧。 
因着信孩子们成为小小的门徒，因着信他们继续变得更加完全。我们是怎样变得

有智慧的？不是靠着离开信心之道，而是靠着继续保持我们开始认识到的那同一个信

心，在神恩典的学校里，信心是我们在智慧里成长的伟大学科。如果因着信你能够

说 A B C，那么你也一定要因着信继续去说D E F，直到你可以学到字母表的最后，成

为智慧之书的专家。如果因着信你可以读简单信心的拼音书，那你一定要靠着那同样

的在基督耶稣里的信心，去读完全确据的经典，成为在神国事情上精通的文士。 
所以密切保持信心的操练，现在许多人正离开这点。现今人指望用他们称之为思

想的东西来使自己进步，他们指的是虚妄的幻想和猜测。我们不能靠怀疑前进一步；

我们唯一的进步是靠着信心。不存在着什么 “我们死去自我的踏脚石”，除非它们实

际是落入死亡和毁灭的踏脚石；唯一通往生命和天堂的踏脚石只能在向我们信心启示

的神的真理里找到。相信神，你就在进步。所以让我们为我们的孩子祷告，让他们不

断可以知道得越来越多，相信得越来越多；因为圣经可以使他们有得救的智慧，但这

唯有是因着那在基督耶稣里的信心。信心是瞄准的目标；是对神命定，膏抹和高升的

救主的信心。这是我们要带这些小船进入的锚地，因为在这里他们要安然稳固。 
请留意，这节经文清楚告诉我们，因着信心知识被变为智慧。知识和智慧之间的

分别在于极其实用，看看经文是怎样讲的，“你是从小明白”。但，是信心，唯有信

心，把这知识变为智慧；因此圣经“使人有得救的智慧”。 
“知识就是力量”，但智慧把这力量运用到实际中去。知识可能是财富，但智慧

是铸造的金币，适合在人群中流通。你可以给你的孩子们知识，但他们却可能没有信

心；但他们的知识要变为智慧，就一定首先要有圣灵赐给他们的信心。当圣经知识影

响人心，控制思想，影响每天的生活，当它使灵成圣，当它更新意志的时候，它就是

智慧了。 
哦老师们，你们要祷告求神赐给他们对基督耶稣的信心，使你们给他们的知识可

以变为智慧！要尽你们所能的去教导，但要用尽力气向主呼求，求他的圣灵作成重生

，生出信心，加给智慧，赐给救恩。 
还要学习，信心在使用圣经加给的知识上找到她的智慧。“你是从小明白圣经，

这圣经能使你因信基督耶稣有得救的智慧。”信心从来不在人的思想上，或假冒的启



示上找到她的智慧；但她转向神所默示的圣经去寻求指引。这是她饮水的水井，她吃

的吗哪。信心以主耶稣为她的智慧。对她来说，对基督的认识是各样科学中最卓越的

。她只是问——圣经上是怎么写的？当这个问题得到解答，她的难题就没有了。我知

道，这个不信的世代情况并非如此；这就是使我忧心悲伤的原因。唉，一家教会竟然

拒绝主的见证! 至于我们，我们要坚守主的话语，不退半步。 
我的听众，那么请看看，对你们所有这些不信的人的要求是什么呢？圣经一定要

成为你们因信得救的手段。认识圣经，看圣经，察看圣经——然而只有这些还不能救

你们。我们的主他是怎么说的？“你们查考圣经，因你们以为内中有永生。给我作见

证的就是这经；然而你们不肯到我这里来得生命。”如果你们不到耶稣这里来，你们

就没有永生。查考圣经能够使你们“因信基督耶稣”有得救的智慧；但没有这种信心

就不是这样了。 
你们这些主日学老师，要祷告，使你们可以看见在你们所教的孩子身上有这种信

心被造出来。你们教导圣经，这要成为何等有福的为信心奠基的工作；但不要错误想

这是建造本身，只有信心才能建造。 
我的时间不够了；我不能深入讲我想讲的其他要点了；但是我恳求你们留意，第

三，对圣经的纯正教导，被活的信心赋予生命力之后，要创造出良好的品格 
那从小就明白圣经的人，当他获得对基督的信心的时候，他就要在神不变的话语

永远的原则上立定，扎根。我希望那些承认，宣称自己是基督徒的那大部分人真是这

样就好。 
现今这个时候我们被思想不得安定的人所包围，“常常学习，终久不能明白真道

。”这些人被各种异教之风吹来吹去。我认识多少口头承认相信的人，他们到了一个

敬拜的地方，听了一种教训，就很是认同，因为那传道人是“一个聪明人”！他们听

了相反的教训，同样也心安理得，因为又一次，这是“一个聪明人”！他们加入一家

教会，你问他们，“你认同这群人的观点吗？”他们不知道，也不在乎这些观点是什

么；对他们来说，一种教训和另外一种是一样的。他们属灵的胃口既可以吃下黄油，

也可以吞下肥皂；他们既可以消化面包，也可以消化砖头。这些灵里的鸵鸟有一种吞

吃任何东西的奇妙能力——他们没有属灵的分辨力，没有对真理的认识。他们跟从任

何“聪明”人，这就证明他们不是我们主草场上的羊，因为圣经是这样说主草场上的

羊的，“羊不跟着生人，因为不认得他的声音。”我们希望和那些知道他们到底知道

些什么，可以给出他们相信的理由的人一起建造教会。真信徒对他的信心所给的很大

的理由就是“经上记着说”。基督我们的主在旷野用这样的话面对那试探人的魔鬼，

“经上记着说”。尽管他自己受了神的默示，然而他的教训充满了旧约经文，他总是

引用受神默示的圣经上的话语，因此给我们树立了一个榜样。 
如果你我要和撒但，和一个邪恶的世界相争，要在争战中获胜，我们就必须小心

把我们的立场稳固地立在圣经之上。让我们用圣经发出的枪炮对付我们的敌人。让我

们用圣经开火，这样的论证可以击伤敌人，可以杀敌。我们自己的论理只是纸造的枪

弹，但圣经的证据是钢铁的枪弹。当我们的敌人发现我们不会从圣经退后半步，他们

就会知道想把我们从古旧的信仰吸引开，这是徒劳的。当我们以神的话语为掩护，我

们就不怕炮轰。欺骗者狡猾的伎俩要被“耶和华这样说”这清楚简单的一句话所挫败

。 
那些明白圣经，相信耶稣的人，是被他们亲身认识的他们信心的根基所支持。“

你是从小明白圣经”——他们不是盲目崇拜圣经，而是明明白白去尊敬圣经。我是多

么希望你们每一个人都亲自学习圣经! 我们需要亲身认识圣经。敬虔的人亲身把握圣经

，把它当作对他自己的启示，爱圣经，学习圣经，体会圣经，按圣经准则生活，所以

是明白圣经。因着这样他变成不去依赖别人。 



保罗要死了，可怜的提摩太！是的，如果他的信心寄托在保罗身上，自己心里一

点也没有，他就是“可怜的提摩太”。但是提摩太的圣经不会死掉。提摩太对圣经的

认识不会从他身上被夺去，圣灵也不会离开他。看看我们的一些教会：当一个很有学

识的福音牧师引导开路的时候，弟兄们很是坚定。这好人死了，教会去了哪里？毫无

疑问，那些认识圣经的人留在原位，但愚昧的人像糠秕一样被吹散。 
在伦敦城的这个地方有一些的人在游荡，他们从前为真道热心，但现在对此几乎

是无动于衷。我不会提名字，但要提名字很是容易——我的意思是那受人尊敬的弟兄

们的名字，他们有一群热心的人跟从着他们；但他们离开了，随着他们离开，许多他

们的跟从者也离开了。我担心他们对神的话语没有正确的认识，否则这些人在失去他

们的先生这个极大损失后是会熬下来的。 
哦，要亲身稳妥建立在坚实的神的话语之上，你就会明白你所知道的，你要坚守

，你就不会被驱赶离开信仰的基准。我在你们当中为此劳苦做工，我求神不要让我徒

然劳力。那从小被教导学习圣经的人是被圣经来自神的影响所坚立，它作用在他身上

，他明白这属神的能力。因着在他心里，在他生命里产生的果效，他明白真理和错误

的分别。没有任何夸口，他能够分辨不同的事物，因为圣经的真理有着一种奇怪，奥

秘的膏抹，是最有学问的人的教训所没有的。我不能对你们解释这膏抹是什么，但每

一位神的儿女都知道它。我读了圣经里的一段，就算我凭记忆不知道这是出自圣经的

经文，因着它对我的心产生的一种奥秘的影响，我立刻知道它是来自神的。任何布道

中最打动人的话就是说得很恰当的圣经经文。从神口中所出的一句话，和人说得最好

的话相比，对一个基督徒更有长久的作用力。神的话语是活的，有能力的，比任何其

他的话更有能力进入人心。圣经的话语击打，留下来，它进入人里面住下。那被教导

学习圣经，沉浸在圣经里，被圣经充满的人，是明白圣经持久的影响，这圣经要使他

永远确信。像布匹里红色的染料，圣经的沾染一旦固定在人灵魂里就不会离开；它染

了进去，正正进入人的本质当中。圣经真理影响他的思想，言语和行为：它是渗透一

切的；他开始以圣经吃，喝和睡觉。人的心固定在神身上，固定在真理上，固定在圣

洁的生活上。无论日子如何邪恶，他都要稳稳站立。尽管所有其他人都叛道，这人是

不能这样；因为神的话语籍着信心已经把他绑在耶和华的祭坛上，他一定要，他将要

生死都在真理里面，无论什么样的环境临到他。 
另外，一个曾经被教导学习圣经，圣灵已经用这教导祝福他的心的人，是会来使

自己顺服圣经的至高无上，这一定会动工去塑造他的品格。我承认，有时候我看到一

段经文，一眼看上去是和我已经接受的圣经其他教训不相一致的，这一时会使我很吃

惊。 
但有一件事情是安稳扎进我心的，就是无论圣经把我带到哪里，我都要跟从它，

我宁愿放弃我看最为宝贵的意见，也不愿意改变一节经文，更改神所默示的圣经的一

个字。我的任务不是使神的话语连贯一致，而是要去相信它是连贯一致。当一节经文

拦在路中央，我就不再向前。 
古罗马人有一位神，他们叫“特米努斯”，他是地标之神。圣经就是我神圣的地

标，如果我移动它，我就听到一个声音威胁要咒诅我。有时我对自己说，“我没有想

到这真理是这个样子；但它确实是这样，我一定要屈服。对我的理论来说它相当不协

调，但我一定要改变我的思想体系，因为圣经不容打破。”“不如说，神是真实的，

人都是虚谎的。”我们要我们的孩子有这种对圣经深深的敬畏，我们自己也要这样。

圣经就在这里，亘古的笔已经写下；我们接受它。如果神已经这样说了，我们就不想

去质问它，免得圣经要对我们说，“你这个人哪，你是谁，竟敢向神强嘴呢？”我们

必须屈从于圣灵的无误，说道，“主，教导我这里的意思。我所不知道的，请你教导

我。”那对圣经深深敬畏经历一生的人，他确实是一个真汉子。主要在他身上实现他



所说的——“尊重我的，我必重看他。”天使和人要尊重那敬畏神的话语的人。用神

话语的跃动喂养你的思想，就像但以理和他的同伴一样，你的面容要比所有吃这世界

哲学的饭桌上王的膳食的少年人更俊美肥胖。 
关于这一点我还要说，这种教导要使人面对这世代不同的诱惑而站得稳固。我走

进一个敬拜的地方，我看到远处的尽头有一个漂亮的小玩偶的房子，人们在一些纸花

和蜡烛台前下拜。在房子的四周我看到童贞女马利亚和圣徒的画片，但是那看圣经的

人不会进入这现代的偶像崇拜。 
曾经有一次一位教士对一位贫穷的爱尔兰人说，“你读圣经没有什么好处。”这

人回答，“为什么？圣经写着要‘应当查考圣经’。行行好吧，先生，我正在看‘你

们要向你的子孙宣读。’教士没有子孙，你怎么看这个问题？”那教士回答，“啊！

像你这样的人不能明白圣经。”那人说：“好吧，如果我不能明白，这也不会给我带

来伤害；如果我可以明白，它要给我带来很大的好处。” 
正是这样：对迷信来说圣经是一本非常危险的书，但对其他的来说则不是。打开

它，面对来自天上的风；你们每一个人要读圣经。人当以训悔和法度为标准。我们所

说的，若不与此相符，必不得见晨光。那坚守圣经的人，同样也要摆脱现在如此盛行

的理性主义的危险；他要保守自己脱离那听上去就好像地里黑暗的深处恶龙嚎叫的无

政府主义的怒吼。 
人开始忘记神的诫命，“不可偷窃。”想出各样的办法进行政治上的偷窃，这样

社会的根基就要被摇动。正如对教会一样，热爱圣经也要成为稳定国家的铁锚。如果

人是彻底扎根在圣经之上，我们就会带着极大的优势经历政治上的改变，但如果不是

，就会有祸害酝酿。这本书是我们进来盼望的房角石。 
最后，正如这幼年的教导生出一种极好的，坚固的品格，同样它生出大大的被神

使用。我只要说这一点。就这样提摩太超过所以其他人成为保罗喜爱的同伴，一个保

罗带着爱去眼看，带着欢喜回忆起来的人。使徒的同伴只能在圣经的学校里被培养出

来。那些和摩西，大卫和众先知有交通的人，是预备好与使徒联系在一起。培养出一

个孩子，作永生神的身经百战仆人的战友，这是一件了不起的事。 
让一个属神的人和一个明白圣经的年轻人肩并肩在一起，他就会感受到，“这个

人合适作我的同伴”。保罗经过多年的逼迫，拨弄着他的白发，看着这年轻的提摩太

，眼睛就因着喜乐而发亮。在他身上有什么东西是超过任何其他的人的？ 
嗨，只是他明白圣经，圣经已经使他有得救的智慧。毫无疑问有一些优秀的年轻

人，是炫耀他们喜欢哲学家高深的思想，胜过喜欢那被人定型曲解的圣经教训的；但

如果他们真的去和使徒谈论他们的新理论，保罗肯定会用警告把他们赶走。保罗除了

知道他们搅扰他和众教会以外，他并不认识他们，也不认识他们那些“别的福音”。

没有圣经的训练一个相信的人就没有勇气，没有脊梁骨，他里面也没有灵魂。但是当

保罗看着一位明白圣经，坚持圣经的满有恩典的年轻人的时候，他就感谢神，得到鼓

励。 
这位年轻人成为了一位牧者，一个传福音的人。他成了一位这样的传道人，我们

会很高兴听他讲道的。愿神给我们赐下更多这样的人! 也许我们说过，“这年轻人的看

法曾经是相当不成熟，他的用语有一些粗糙；但对这么年轻的一个人，我们是可以容

忍这些的。另外，他身上有多么丰富的对圣经的认识啊! 他的思想何等深遂! 你有没有

留意，他没有说多少句话就开始引用圣经？当他要证明他的论点的时候，他不是举出

几条理性主义的论据，而是带出从主而来的一句话，这一点就立定了。”你是一定会

认同一个熟悉他的圣经的人的。 
我们就是需要更多这样的传道人。亲爱的老师们，教好你们的孩子，使他们也可

以在合适的时候成为教导圣经的人。 



提摩太也成为了一个为真道争战的伟大英雄。他站出来，在所有那些传讲假的教训的

人当中他坚持直到最后；坚定，不可摇动，充满勇气，因为他在还是小孩子的时候就

明白圣经。 
哦老师们，看看你们可以做到什么样的事! 在你们的学校里面有将来传福音的人。

在那婴儿班里有要去到某个遥远地方的使徒。我的姐妹，在你手下可能会出一位将来

的以色列的父。我的弟兄，在你的教导下，可能会有那些在激战中高举主的旌旗的人

。每次当你们的学生们聚集在一起，各个世代要眼望着你们。 
哦，愿神帮助你们做好自己的本分! 我们一心一意祷告，从今天起我们的主耶稣基

督要与我们的主日学同在，直到他再来的日子。阿们，阿们。 
 


